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Трудовая вахта в честь Пленума 
ЦК КПСС продолжается

П олт оры  шорты в  ст еш у
В дни трудовой вахты в честь 

Пленума ЦЕ КПСС многие пере
довые рабочие усилили напряже
ние в труде и видают сверхпла
новую продукцию.

Так, в механическом цехе № 1 
трудится молодая девушка Вален
тина Скиба. В дни подготовки к 
XIV съезду комсомола она одной 
из первых последовала примеру

автоматчицы Галины Веремеевой. 
Полугодовую норму Валентина 
выполнила еще в апреле.

Комсомолка Валентина Скиба 
изучила все станки, имеющиеся 
на участке, и теперь при надобно
сти может работать на любом из 
них, а также освоила наладку 
станков.

Упорный труд, творческий под-

П л е н у м  Ц е н т р а л ь н о го  К о м и т е т а  К П С С
Вечернее заседание Пленума 

ЦК партии 22 ноября открылось 
выступлением первого секретаря 
Ростовского обкома КПСС В. В. 
Снрябина- Он подчеркнул, что са
ма жизнь требует изменения 
структуры управления народным 
хозяйством страны. Понятно по
этому, что трудящиеся Дона, как 
и все советские люди, единодуш
но одобряют предложения, изло
женные в докладе товарища Н. С. 
Хрущева. Оратор заявил, что уже 
осуществленные мероприятия по 
перестройке руководства хозяйст
вом повысили ответственность ме
стных партийных и хозяйственных 
органов, позволили лучше исполь 
зовать резервы производства, под
няли творческую инициативу 
масс. Иллюстрируя эту мысль 
примерами по Ростовской облас
ти, тов. Скрябин сообщил, что 
хлеборобы Дона собрали в нынеш
нем году 378 миллионов пудов 
зерна, значительно больше, чем 
вырастили в самом урожайном 
1958 году.

Проблемам развития добычи 
нефти, газа и другого топлива в 
Советском Союзе посвятил свое 
выступление председатель Госу
дарственного Комитета Совета 
Министров Союза ССР по топлив
ной промышленности Н. В. Мель
ников. Главное внимание, под
черкнул он, уделяется добыче на
иболее экономичных видов топ
лива, в первую очередь нефти в

газа. Удельный вес их в топлив
ном балансе страны увеличился 
& последние 8 лет в 2 раза.

В ближайшие годы будет ре$- 
50 увеличена добыча нефти, 
главным образом, благодаря осво- 
знию новых месторождений, в 
частности, в Сибири и в районе 
Каспийского моря.

Еще больше, сообщил тов. Мель
ников, расширится в ближайшие 
годы добыча каменного угля от
крытым, наиболее экономичным 
способом. В Сибири и Казахстане 
намечается создать крупные 
угольные разрезы.

Первый секретарь ЦК КП Лат
вии А. Я. Пельше, как и многие 
другие участники Пленума, вы
ступившие в прениях, подчерк
нул, что осуществленная в пос
ледние годы перестройка руковод
ства промышленностью и сель
ским хозяйством полностью себя 
оправдала. Это хорошо показыва
ет работа промышленности и сель
ского хозяйства Латвии. В этом 
году промышленность республики 
даст столько продукции, сколько 
предполагалось выпустить в 1964 
году, а уровень, намеченный на 
конец семилетки, будет достигнут 
в будущем году.

Тов. Пельше поддержал пред
ложения об улучшении партий
ного руководства народным , хо
зяйством, которые обсуждает Пле
нум, и доложил о том, какую не

В Президиуме Верховного Совета СССР
Указом Президиума Верховного Совета СССР от 23 ноября 

1962 года товарищ Полянский Дмитрий Степанович назначен за
местителем Председателя Совета Министров СССР;

Тов. Шелепин Александр Николаевич назначен заместителем 
Председателя Совета Министров СССР и председателем Комитета 
партийно-государственного контроля ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР.

рестройку предполагается осу
ществить в Латвии.

Об опыте работы механизиро
ванного звена рассказал; участни
кам Пленума свинарь Гутовско- 
го совхоза Новосибирской обла
сти Н. И. Белаш. Звено, которым 
он руководит, откормило за 10 
последних месяцев 5900 свиней, 
обеспечив их сочными кормами. 
Подчеркнув необходимость широ
кого внедрения в животноводство 
новой техники, тов. Белаш обра
тил внимание Пленума Централь
ного Комитета на то, что еще ощу
щается недостаток в такой тех
нике.

Производственный принцип по
строения партийных органов по
зволит еще лучше, полнее ис
пользовать преимущества социа
листического строя и плановой 
экономики, заявил первый секре
тарь ЦК компартии Литвы А. Ю. 
Снечкус, Он сказал, что труже
ники республики поддерживают 
предложения, изложенные в док
ладе товарища Н. С. Хрущева.

В своем выступлении тов. 
Снечкус рассказал о развитии эко
номики Литвы. Сейчае промыш
ленность республики выходит на 
рубеж 1964 года. Создается но
вая для Литвы отрасль индуст
рии— химическая. Строятся заво
ды по производству удобрений, 
ацетатного шелка, пластических 
масс.

Партийная организация рес
публики, подчеркнул оратор, уде
ляет большое внимание совершен
ствованию методов руководства 
промышленностью. Наиболее су
щественным недостатком, сдержи
вающим темпы развития экономи
ки, тов. Снечкус считает распыле
ние средств в капитальном стро
ительстве. По его мнению, выде
ление строительства в самостоя
тельную отрасль является жиз

ненно важной необходимостью.
Председатель' Государственного 

Комитета Совета Министров СССР 
по черной и цветной металлур
гии В. Е. Бойно заявил, что ме
таллургическая промышленность в 
Советском Союзе развивается ус
пешно. За четыре года семилетки 
страна получит много продукции 
сверх плана. Использование мощ- 

j пости в советской металлургии 
значительно превосходит уровень, 
достигнутый любой капиталисти
ческой страной.

Разработанная программа внед
рения в производство передовой 
техники и прогрессивной техно
логии, сказал оратор, открывает 
хорошие перспективы перед ме
таллургией. Значительный эффект 
даст широкое применение кисло
рода и природного газа.

Выступлением тов. Бойко за
кончилось вечернее заседание 
Пленума 22 ноября.

* *  *

МОСКВА, 23 ноября. (ТАСС). 
Сегодня Пленум Центрального Ко
митета КПСС продолжал свою ра
боту. На утреннем заседании пер
вым выступил Т. И. Соколов, пер
вый секретарь крайкома партии 
Целинного края Казахстана.

Он привел данные, показываю
щие, что на целинных землях 
развернулось большое промышлен
ное и сельскохозяйственное стро
ительство. В нынешнем году в 
Целинном крае объем промышлен
ного производства почти в два 
раза превысит уровень 1958 года. 
Только в Кустанайской области 
сооружается 3 мощных горнообо
гатительных комбината, которые 
будут перерабатывать десятки 
миллионов тонн железной руды в 
год- Создается много совхозов.

Окончание на 2-й стр.

ход к делу принесли свои резуль
таты. В настоящее время Вален
тина выполняет до полутора и 
больше норм в смену.

____ Л. ЮРЧЕНКО.

Успешно завершат 
план ноября

Воодушевленные решениями но
ябрьского Пленума ЦК КПСС, 
сборщики трелевочных тракторов 
прилагают все усилия к  тому, что
бы успешно завершить план но
ября.

На сборочном конвейере хорошо 
работает смена, которой руково
дит молодой мастер Николай Со
ломонов. Этот слаженный коллек
тив идет впереди графика.

Вчера сборщики добились ре
кордной выработки. Особенно хо
рошо работают в эти дни слесарь- 
сборщик Николай Шаров, съем
щик тракторов Ли Дю-сун, ин
структоры Александр Купин, Ни
колай Леонтьев, Василий ПГика- 
лев, заправщица машин Мария 
Дроздова.

Успехи молодых
Тракторостроители горячо одоб

ряют намеченные партией меры 
по улучшению партийного руко
водства промышленностью, строи
тельством и сельским хозяйством.

С большим удовлетворением 
встретили рабочие механического 
цеха № 3 решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Трудовыми 
успехами отвечают они на меро-. 
приятия партии по дальнейшему 
развитию советской экономики.

Коллектив цеха работает с 
опережением графика на 3,8 про
цента. Больших успехов в труде 
добилась комсомольско-молодеж
ная смена, которой руководит мо
лодой мастер тов. Семенов. Моло
дые рабочие ежедневно перевы
полняют сменные задания, они 
выдают продукцию с опережением 
графика почти на сутки, значи
тельно перевыполнено задание но 
сдаче запасных частей.

Образцы в труде показывают 
токари Тамара Костина, Любовь 
Бочарова, фрезеровщица Нина 
Кулькова, слесарь Геннадий Мо
лотов, наладчик Виктор Пфляц- 
мер.

Н. СТЕПАНОВ,
комсорг механического цеха № 3.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Указом Президиума Верховного, Иванович назначен Председателем 

Совета РСФСР от 23 ноября Совета Министров РСФСР.
1962 года тов. Воронов Геннадий (ТАСС).

О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФСР Указом от 24 ноября 

1962 года постановил созвать седьмую сессию Верховного Совета 
Российской Советской Федеративной Социалистической Республики 
пятого созыва 19 декабря 1962 года в городе Москве.

(ТАСС).

„Развитие экономики СССР и партийное 
руководство народным хозяйством" 

Брошюра с текстом доклада Н. С. Хрущева 
на Пленуме ЦК КПСС

МОСКВА, 23 ноября. (ТАСС). 
Издательство политической ли
тературы выпустило в свет бро
шюру с текстом доклада Н, С- 
Ц т ъва «а Пленуме ЦК КПСС, 19

ноября 1962 года «Развитие эко
номики СССР и партийное руко
водство народным хозяйством».

Брошюра издана массовым ти
ражом,

Информационное сообщение о Пленуме ЦК1ПСС
• НА ВЕЧЕРНЕМ ЗАСЕДАНИИ 23 НОЯБРЯ ПЛЕ
НУМ ЦК КПСС РАССМОТРЕЛ ОРГАНИЗАЦИОН
НЫЕ ВОПРОСЫ.

ПЛЕНУМ ИЗБРАЛ ТОВ. ЕФРЕМОВА Л. Н. КАН
ДИДАТОМ В ЧЛЕНЫ ПРЕЗИДИУМА ЦЕ КПСС, 
ПЛЕНУМ ПЕРЕВЕЛ ПЗ КАНДИДАТОВ В ЧЛЕНЫ 
ЦК КПСС ТОВАРИЩЕЙ ПОЛЯКОВА В. И. й 
РУДАКОВА А. П.

ПЛЕНУМ ПК КПСС ИЗБРАЛ:
-СЕКРЕТАРЕМ ЦЕ КПСС ТОВ. РУДАКОВА

A. П.-ПРЕДСЕДАТЕЛЯ БЮРО ЦК КПСС ПО ПРО
МЫШЛЕННОСТИ И СТРОИТЕЛЬСТВУ;

-СЕКРЕТАРЕМ ЦЕ КПСС ТОВ. ПОЛЯКОВА
B, И.— ПРЕДСЕДАТЕЛЯ БЮРО ПК КПСС ПО 
СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ;

-СЕКРЕТАРЕМ ЦК КПСС ТОВ, АНДРОПО 
ВА Ю. В.;

-СЕКРЕТАРЕМ ДЕ КПСС ТОВ. ТИТОВА 
В. Н.-ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИССИИ ПО ОРГА- 
ЯИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНЫМ ВОПРОСАМ ПРИ
ЦК КПСС,

СЕКРЕТАРЬ ЦК КПСС ТОВ. ДЕМИЧЕВ Л. Н. 
УТВЕРЖДЕН ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ БЮРО ЦК КПСС 
ПО ХИМИЧЕСКОЙ И ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕН
НОСТИ.

СЕКРЕТАРЬ ЦК КПСС ТОВ. ИЛЬИЧЕВ Л. Ф. 
УТВЕРЖДЕН ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ИДЕОЛОГИЧЕ
СКОЙ КОМИССИИ ПРИ ЦК КПСС.

СЕКРЕТАРЬ ЦЕ КПСС ТОВ. ШЕЛЕПИН А. Н. 
УТВЕРЖДЕН ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ КОМИТЕТА ПАР
ТИЙНО-ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ ЦК 
КПСС И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР.

В СВЯЗИ С ОБРАЗОВАНИЕМ КОМИТЕТА ПАР
ТИЙНО-ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ ПЛЕ
НУМ ЦК РЕШИЛ ПРЕОБРАЗОВАТЬ КОМИТЕТ 
ПАРТИЙНОГО КОНТРОЛЯ ПРИ ЦК КПСС В ПАР
ТИЙНУЮ КОМИССИЮ ПРИ ЦК КПСС.

ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ПАРТИЙНОЙ КОМИССИИ 
УТВЕРЖДЕН ТОВ. ШВЕРНИК Н. М., ПЕРВЫМ 
ЗАМЕСТИТЕЛЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ— ТОВ. СЕР
ДЮК 3, Т,

ПЛЕНУМ ЦК КПСС ЗАКОНЧИЛ СВОЮ РАБОТУ,
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Оратор сообщил, что в нынеш
нем году край продал государст
ву 318 миллионов пудов зерна. 
Это, однако, далеко не отвечает 
возможностям, которыми распола
гают колхозы и совхозы. Целин
ный край может довести продажу 
государству зерна до 800 миллио
нов пудов.

Сейчас, продолжает Соколов, 
идет освоение «второй целины»—  
животноводства. В текущем году 
хозяйства края выполняют госу
дарственные задания по продаже 
продуктов животноводства. В са
мое ближайшее время продажа го
сударству мяса, молока и других 
животноводческих продуктов рез
ко возрастет. Для этого создаются 
все необходимые условия.

Перестройка в сельском хозяй
стве оправдала себя, заявил ора
тор. Оправдает себя и намечае
мая на этом Пленуме перестройка 
партийных органов по производст
венному принципу-

Заместитель Председателя Со
вета Министров СССР, председа
тель Государственного планового 
комитета СССР В. 3. Дымшиц 
сказал, что критика в адрес пла
нирующих органов, высказанная 
участниками Пленума, будет изу
чена новым Всесоюзным советом 
народного хозяйства и Госпланом 
СССР. Четкая структура построе
ния плановых органов создает все 
условия для дальнейшего укреп
ления плановых начал во всех 
звеньях народного хозяйства, для 
построения их на подлинно на
учной основе. Затем он сообщил, 
что государственным планом на 
1963 год предусмотрен значитель
ный рост всех отраслей экономи
ки. увеличение капиталовложе
ний. В. Э. Дымшиц подчеркнул 
неустанную заботу партии о раз
витии химической индустрии. В 
плане на 1963 год сумма капита
ловложений в эту отрасль инду
стрии определена в размере 1 
миллиарда 655 миллионов рублей, 
что в 5 раз больше вложений 
1957 года. Таких темпов разви
тия не знала ни одна отрасль на
родного хозяйства.

Оратор сказал, что пренебреже
ние к  законам развития экономи
ки, имевшее место в период куль
та личности Сталина, особо отра
зилось на сельском хозяйстве- 
Центральному Комитету КПСС 
пришлось проделать огромную ра
боту по перестройке этой важной 
отрасли народного хозяйства. Пре
дусмотрено дальнейшее укрепле
ние материально- технической ба
зы сельского хозяйства. Объем 
капиталовложений в 1963 году 
превысит 4 миллиарда рублей. 
Это равно объему капитальных 
вложений в сельское хозяйство за 
весь период 1946— 1952 годов.

В своем выступлении В. Э. 
Дымшиц критиковал те организа
ции, которые нарушают государ
ственную плановую дисциплину, 
а также проявление местничества.
В некоторых республиках и эко
номических районах наблюдается 
недооценка развития химической 
индустрии—  нарушаются сроки 
строительства предприятий химии, 
оборудование подолгу лежит без 
применения, что приводит к  дли
тельному замораживанию больших 
средств. За недостаточное внима
ние к  вопросам технического про
гресса оратор критикует комите
ты, занимающиеся вопросами хи

мии, лесной и бумажной промыш
ленности, автоматизации и маши
ностроения.

— Предложения о перестройке 
партийных органов, которые полу
чат производственную направлен
ность, вытекают из самой жизни, 
заявил первый секретарь Сверд
ловского областного комитета 
КПСС К. К. Николаев. На примере 
этой крупной промышленной об
ласти Урала он показал, что ны
нешние организационные формы 
уже не соответствуют задачам, 
стоящим перед народным хозяйст
вом. В сравнении с довоенным. 
1940 годом выпуск валовой про
дукции возрос в несколько раз. 
Сумма капитальных вложений 
превышает 770 миллионов рублей 
в год.

Перестройка партийных органов 
приблизит руководство к  насущ
ным нуждам производства. Они 
смогут глубже и повседневно за
ниматься развитием промышленно 
сти. строительства и сельского хо
зяйства. В результате общего по
литического и производственного 
подъема, вызванного XXII съез
дом КПСС, сообщает оратор, тру
дящиеся области еще активнее 
участвуют в соревновании за вы
полнение государственных пла
нов. За четыре года семилетки 
прирост промышленной продук
ции составил сотни миллионов 
рублей. Уровень 1965 года уже 
превзойден более чем по 20 видам 
продукции, в том числе по стали 
а прокату.

К- К. Николаев отметил боль
шую роль добровольных обществен 
яых организаций. Уже созданы 
предпосылки для образования на 
предприятиях области широко 
представительных производствен
ных комитетов, как это предла
гается в докладе Н. С. Хрущева.

О широком применении новых 
прогрессивных методов возделыва
ния хлопчатника рассказал участ
никам Пленума директор казах
станского совхоза «Пахта-Арал» 
В. Н. Куликов.

Коллектив решил превратить 
хозяйство в фабрику хлопка, мя-

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Отслужив положенный срок 
на Северном морском флоте, Евгений Леонов твердо решил 
стать металлургом, варить сталь. И вот он в Новокузнецке, на
металлургическом комбинате. В первом мартеновском цехе__
цехе коммунистического труда— сталевары тепло встретили но- 
вичка.

— Давай, поступай к нам работать,— говорят они.— Здесь 
для тебя найдется много дел. Мы поможем стать квалифициро. 
ванным металлургом.

На снимке: Евгений Леонов (в центре) в первом мартенов
ском цехе среди металлургов.
* Фото В. Соболева. Фотохроника ТАСС.

Отрадные штогш
Подведены итоги соревнования 

за 20, 21 и 22 ноября. Выполни
ли новые условия соревнования и 
вышли победителями в тракторо
сборочном цехе № 2 смена той.
Черненко (главный конвейер), 
смена т. Купчинского (участок зад
него моста и лебедки), смены ма
стеров тт. Кожевникова, Басмано
ва и Петлякова (участок сдачи и 
сборки рам).

В моторном цехе отличился в 
труде коллектив конвейера сбор
ки двигателей, которым руководит 
старший мастер тов. Гузеев. Вы
полнили условия соревнования 
смены мастеров тт. Орешникова,
Семенова, Малахова И. и Мала
хова В., Панина, Гоманова.

В тракторосборочном цехе М! 1 
новых успехов в труде добился 
коллектив главного конвейера. Все 
три смены, которыми руководят 
мастера тт. Курчатов, Золотарев 
и Тумашов, выполнили повы
шенное задание по сборке тракто
ров. На участке сборки узлов пер
венство присуждено коллективам 
смен тт. Цимфера, Макарова и 
Баталова.
_  В механическом цехе iN° 1 вы

полнил условия соревнования 
коллектив участка сборки заднего 
моста, которым руководит стар
ший мастер тов. Денисенко. Пер
венство завоевали смены масте
ров тт. Кутенева и Чертовских,

Школьный час в Доме техдики 
проводится часто. Это' стало хоро
шей традицией, является одной из 
форм связи школьного обучения с 
производством.

В помощь агитатору и пропагандисту

Повышение производительности труда-
путь к изобилию

XXII съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза 
принял конкретную, научно обо. 
снованную программу строи
тельства коммунистического об
щества.

В основу новой Программы 
КПСС положено марксистско- 
ленинское учение о коммунизме. 
Исходя из учения основополож
ников научного коммунизма 
Маркса, Энгельса, Ленина о 
будущем коммунистическом об
ществе, в Программе КПСС за
писано, что целью паотик яв
ляется все более полное удов
летворение растущих матери
альных и духовных потюебно- 
стей народа. Высшая цель пар
тии —  постооить коммунисти
ческое общество, на знамени ко
торого начертано: «от каждо
го — по способностям, каждо
му— по потребностям».

Быстрее или медленнее бу
дет происходить строительство 
коммунистического общества — 
это зависит от миллионов тру
жеников, от того, насколько 
производителен будет их труд. 
Еще В., И. Ленин указывал, 
что производительность труда,

это, в последнем счете, самое 
важное, самое главное для 
победы нового общественного 
строя.

Производительность труда из
меряется количеством продук
ции, вырабатываемой в едини
цу времени, или количеством 
времени, затрачиваемым, на еди. 
ницу продукции.

До Великой Октябрьской со
циалистической революции наша 
страна значительно отставала 
по уровню экономического раз
вития от главных капиталисти
ческих стран— США, Англии, 
Германии и Франции. Рабочий 
в царской России в среднем вы
рабатывал продукции в год в 9 
раз меньше, чем рабочий в 
США, в 5 раз меньше, чем ра
бочий в Англии.

Коллектив нашего завода 
только за последние 5 лет 
(1957— 1961 гг.) увеличил объ
ем выпускаемой продукции в 2 
раза при росте численности 
промперсонала на 26 пооцен- 
гов, обеспечив при этом рост 
производительности тпчда в 1,5 
раза. В 1962 году при росте 
объема выпускаемой продукции

■ са и молока. Уже сейчас средняя 
. урожайность хлопчатника здесь 

превышает 33 центнера с гектара 
Такие результаты достигнуты бла- 

! годаря новым приемам агротехни- 
• ки. Показатели семилетнего плана 

по производству хлопка, заявил 
оратор, будут перевыполнены-

Отметив, что в совхозе в широ
ких масштабах осуществлена ме
ханизация, выступающий вместе с 
тем критиковал конструкторов за 
то, что многие хлопкоуборочные 
машины все еще несовершенны.

— Партийная организация на
шего завода считает своей глав
ной задачей борьбу за техниче
ский прогресс,—  заявил директор 
Харьковского тракторного завода 
П. Е. Саблев. Важную роль в этой 
работе у нас играет комиссия пар
тийного контроля за хозяйствен
ной деятельностью. Тракторостро
ители считают, что участие тру
дящихся в постоянно действую
щем контроле должно становиться 
все более широким. Вот почему мы 
единодушно одобряем предложе
ния Н. С. Хрущева о создании 
стройной системы контроля свер
ху донизу на основе ленинской 
идеи соединения партийного . и 
государственного контроля при 
участии широчайших масс трудя
щихся. Директор доложил Плену
му, что в этом году выпуск гусе
ничных тракторов в Харькове воз
растает на 20, а колесных— на 12 
процентов.

В прениях по докладу Н. С. 
Хрущева «Развитие экономики и 
партийное руководство народным 
хозяйством» выступил 51 чело
век. Пленум принял решение о 
прекращении прений.

С заключительным словом на 
Пленуме выступил Первый секре
тарь ЦЕ КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев, встреченный бурными апло
дисментами участников Пленума.

Пленум ЦЕ КПСС принял по 
обсуждавшемуся вопросу развер
нутое решение.

У ча щ и еся—в  Д ом е  т е х я я к я
На днях в Дом техники нашего 

! завода пришли учащиеся восьмых 
классов подшефной школы № 6. 
Для школьников была проведена 
беседа об истории Алтайского 
тракторного завода и перспекти
вах его развития в семилетке. 
Беседа сопровождалась демонст
рацией короткометражного доку
ментального кинофильма «Создано 
на АТЗ».

Н. С. Хрущев в своей речи 
на V сессии Верховного Совета 
СССР 5 мая 1960 г. говорил: 
«В условиях социализма бо- 
ооться за лучшую жизнь—-это 
значит, прежде всего, бороться 
за повышение производительно
сти труда. Только труд создает 
материальные и духовные бла
га, преображает и украшает 
землю. Только труд ведет к 
полному и окончательному тор
жеству нового обще£твенного 
строя... Неуклонный рост произ
водительности труда на основе 
технического прогресса — вер
ный путь подъема экономики 
страны и благосостояния совет; 
ского народа».

В большинстве пехов нашего 
завода устанавливается более 
производительное оботзудова- 
ние, внедряются более с о . , 
вершенные приспособ л е н и я '  
и оснастка, модернизируется 
устаревшее оборудование. Мно
го усилий направляют коллек
тивы ОКМА и ЦСМА на меха
низацию и автоматизацию тру
доемких технологических про
цессов в литейных цехах.

Вместе с тем у  нас имеются 
большие внутренние резепвы 
роста производительности тру
да, которые используются недо
статочно.

Потери рабочего времени на 
заводе по данным фотографий 
рабочего дня в среднем за 10 
месяцев этого года составили от 
8 до 15 проц., в том числе по 
чугунолитейному цеху № 3 от 
20 д о .36 проц . механическому
иеху № 2_до 20, тракто^осбо-
рочному цеху № 2— до 23 проц.

Следов стельно, на каждого 
производственного рабочего в 
среднем ежедневно теряется от

; по сравнению с 1961 годом на 
г 6,7 процента нашему заводу не, 
з обходимб обеспечить рост про

изводительности труда на 6,1 
. процента, а каждый процент ро- 
. ста производительности труда на 

заводе в 1962 году дает выпуск 
I дополнительной продукции на 
. 915 тысяч рублей, или на одно

го работника завода— 42,6 
. рубля.
1 Решение этой важной задачи 
) может быть достигнуто только ! 
. при активном участии всех pa. j 
. бочих, инженерно -технических | 
, работников и служащих, на. 
i правляющих свои усилия на со- 
. вращение затрат рабочего вре- 
> мени, на экономию живого и 

овеществленного труда. Надо 
. бороться за каждую минуту ра

бочего времени.
I Пути повышения производи- 
: гельности труда многообразны.

Рост производительности тру- 
! да немыслим без технического 
I прогресса, без внедрения новой
■ техники и передовой техноло- j
■ гии, без механизации и автома- j 
i тизации производства, без меха- ! 
: низации трудоемких и тяжелых
! работ. i
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В ударных буднях-комсомольская поступь
Дневшш комсомольский 

конференции
В воскресенье, 25 ноября, в клубе тракторостроителей со

стоялась XXI заводская комсомольская конференция. С док
ладом о работе комитета комсомола выступил секретарь ЗИ 
ВЛКСМ Анатолий Шарлай. Он говорил о той многогранной 
жизни, которой живут комсомольцы завода, о коммунистиче
ском воспитании молодежи, о работе членов бюро заводского 
комитета комсомола.

В своем докладе А. Шарлай отметил, что за последнее 
времн ■>„£ оживленнее становится коммунистическое соревно
вание на нашем заводе. Во многих цехах завода появились 
новые маяки.

В связи с тем, что на заводе в последние месяцы создалось 
тяжелое положение с выполнением плана, комсомольские ор
ганизаторы всех цехов должны усилить работу на каждом про
изводственном участке.

В прениях, развернувшихся после доклада, выступили 
комсомольские активисты цехов: В. БОЧЕГУРОВ, И. ЧОВГАН, 
И. МЕДВИНСКИЙ, П. ШЕСТАКОВ, А. ИВАНОВ, ЩЕТШВСКИЙ, 
председатель совета старейшин при горкоме комсомола тов. 
ЧЕПУШТАНОВ, секретарь крайкома ВЛКСМ тов. ВШИВКОВ, 
секретарь парткома нашего завода тов. МЕРКУРЬЕВ и другие.

Выступавшие делегаты вскрыли недостатки, допущенные 
в работе заводского комитета комсомола и всей комсомоль
ской организации.

Делегаты конференции наметили конкретный план даль
нейшей работы и внесли много конкретных предложений, на
правленных на улучшение работы заводской комсомольской 
организации.

Под неослабный контроль
(Из выступления ударника коммунистического труда 

автоматного цеха Галины Веремеевой)

Комсомольцы нашего цеха ко 
дню открытия XIV съезда ком
сомола брали обязательства
добиться звания «Комсомоль
ская организация имени XIV 
съезда ВЛКСМ». Рабочие цеха не-' 
мало потрудились над тем, чтобы 
в серевновании завоевать это по
четное звание.

Однако в последние месяцы в 
цехе сложилось напряженное по
ложение в связи с тем, что 30 
молодых рабочих первого и второ
го участков ушли служить в

30 до 60 минут рабочего време
ни. А минута, ежедневно сэко
номленная рабочим, к концу года 
дает дополнительно стране; чу
гуна— 38000 тонн, автомобилей 
— 404 шт., угля— 366000 тонн, 
шерстяных тканей — 331000 
метров, ж илья— 55700 кв. мет
ров и т. д.

Если каждый рабочий умень
шит потери рабочего времени 
хотя бы наполовину, наш завод 
до конца года выпустит допол
нительно 100 т р а к т о р о в  
«ДТ-54» и 45 тра к т о р о в  
«ТДТ-60».

Немалую роль в повышении 
производительности труда игра
ет высокая организация труда, 
техническое нормирование и об
мен опытом передовых рабочих.

Необходимо совершенствовать 
организацию труда, орга
низовать поточные линии обра
ботки. систематически по графи, 
ку обеспечивать механические 
цехи и сборочные участки за
готовками и готовыми деталями, 
изыскать возможности изготов
ления тары для всех производ
ственных участков.

На заводе все еще низкий 
удельный вес технически обос
нованных норм, внедренных на 
производстве. Если технически 
обоснованные нормы создают 
стимул в повышении производи, 
тельности труда, то отдельные 
опытно-статистические нормы в 
механическом цехе № 6, тракто
росборочном цехе № 2 и дру
гих цехах являются тормозом в 
выполнении производственного 
плана и дальнейшем повыше
нии производительности труда.

Надо распространять передо
вой опыт таких рабочих, как 
Коновалов Василий Прокопье-

Советскую Армию. В цехе ощу
щается нехватка квалифициро
ванных наладчиков — именно за 
счет первого и второго участков 
идет выполнение цехом плана.

Наши комсомольцы решили 
развернуть соревнование и 
взять под комсомольский конт
роль выполнение плана. Предла
гаю, чтобы и вы, комсомольцы 
других цехов, также взяли под 
свою ответственность выполнение 
производственного плана в своих 
цехах.

вич — бригадир сталеваров 
сталелитейного цеха, резьбона. 
резчица Перегудова Валенти
на Михайловна из автоматного 
цеха, слесарь-сборщик моторно
го цеха Бондарев Михаил 
Андреевич, формовщик чугу
нолитейного цеха № 1 Шашок 
Василий Борисович и многих 
других, которые значительно пе
ревыполняют технически обосно
ванные нопмы. Одновременно с 
этим надо заменять действую
щие в производстве опытно-ста
тистические нормы технически 
обоснованными, что обеспечит 
дальнейший рост производи
тельности тоуда.

В цехах и на производствен
ных участках необходимо орга
низовать работу так, чтобы все 
рабочие выполняли установлен
ные нормы выработки, для чего 
каждый мастер должен разо
браться с причинами невыпол
нения норм отдельными рабочи
ми его участка, оказать помощь 
рабочему в устранении этих 
причин и за счет этого добить
ся увеличения выпуска поодук- 
ции участком и повышения за
работной платы рабочих.

Значительные потери рабоче
го времени имеются на заводе 
из.за изготовления бракованной 
продукции.

Велики п о т е р и  рабоче
го времени на заводе вслед
ствие прогулов. Только за 10 
месяцев 1962 года на заводе 
потеряно 13798 человеко. дней 
из-за прогулов. Один день про
гула приносит потери продук
ции на заводе на 15,7 рублей, а 
за все прогулы, сделанные ра
бочими завода за 10 месяцев, 
мы потеряли продукции на 
3U400 рублей.

Комсомол—большая сила
(И зяы ступм ния секретаря комсомольской организации моторного цеха Игоря Медвииекеге)

В нашем цехе 280 членов 
ВЛКСМ. Большинство из них яв
ляются передовиками производст
ва, зачинателями добрых дел на 
своих участках. Этому способст
вует то, что члены бюро держат 
повседневную, тесную связь с 
коммунистами и, главное, с сек
ретарем партийной организации 
тов. Киселевым. Он является на
шим верным помощником, близ
ким другом и советчиком.

Весь октябрь наш цех плохо ра
ботал: часто срывал сборку трак
торов из-за отсутствия моторов. 
Партийный секретарь подал нам 
мысль заняться дефектными мо
торами. Комсомольцы живо от

кликнулись на это мероприятие. 
Молодые дефектчики вернули ь 
строй действующих 25 моторов, а 
сборщики доукомплектовали 14 
моторов.

Комсомольцы должны всегда, 
во всех случаях держать свое 
слово. Но у нас бывает и по-ино
му.

Взять такой пример. Однажды 
раздается звонок. Подхожу к  те
лефону. Звонят из завкома комсо
мола и говорят, что нужно про
вести воскресник по разгрузке 
.вагона с песком. Провели соответ
ствующую работу. Молодежь яви
лась, а выгрузка вагона не была 
организована. Песок замерз,

его надо было разбивать. Мо
лотков также не оказалось. 
Бесцельно прослонялись часа 
полтора и разошлись.

Вот как случается, когда работ
ники ЗК ВЛКСМ считают прове
денным мероприятие только пото
му, что позвонят и поставят в 
известность. А мы подрываем свой 
авторитет, люди не верят в наши 
силы и способности. Заводскому 
комитету и его работникам следу
ет учесть эти недостатки и не на 
словах, а на деле организовывать 
подобные мероприятия. Надо пом
нить о том, что комсомольцы —  
большая сила.

Сделаем на общественных началах
(Из аыступпанмл конструктора отдела главного конструктора В. Бочогурооа)

На заводе продолжает оста
ваться высоким удельный вес 
вспомогательных рабочих. На 
каждых 100 человек производ. 
■твенных рабочих приходится 
165 человек вспомогательных.

Надо централизовать кладо
вые, как это делается в настоя
щее время в механическом цехе 
№ 3, обучать рабочих наладке 
и подналадке оборудования, ме
ханизировать транспортные ра
боты и за счет этого уменьшать 
численность вспомогательных 
рабочих и переводить их в чис
то производственных.

На рост производительности 
труда в значительной степени 
влияют ритмичность работы, 
рационализация и изобретатель, 
ство, культура на производстве, 
правильная организация зара
ботной платы и т. д.

Проявить инициативу, вскрыть 
имеющиеся резервы повышения 
производительности труда еще 
мало. Нужно их привести в дей
ствие, а для этого тпебчется 
кропотливая, настойчивая рабо
та. Там, где ее ведут не кампа
нейски, а повседневно— налицо 
большие успехи.

Если каждый труженик на
шего завода будет экономить 
каждую минуту рабочего време
ни, подаст свои предложения по 
использованию имеющихся на 
заводе резервов роста произво
дительности труда и эти пред
ложения будут претворены в 
жизнь, коллектив завода внесет 
достойный вклад в выполнение 
исторических решений XXII 
съезда КПСС.

М. СЕРГЕЕВ, 
начальник отдела труда ■ 
заработной платы завода.

Нужен клуб вожатых
(Из выступления секретаря комсомольского бюро механического 

цеха № 5 Лидии Медведевой)

На долю комсомольцев нашего 
цеха выпала большая честь — ве
сти работу с учащимися подшеф
ной школы 20. На заседании 
комсомольского бюро были 
утверждены 13 пионерских вожа
тых.

Наш товарищ Володя Копылов 
из бригады коммунистического 
труда часто ходит в школу, про
водит значительную работу с пи
онерами. Члены бригады заклю
чили договор с ребятами, приняв 
на себя новые, повышенные обяза
тельства.

Однако многие вожатые не зна
комы с практикой работы в шко
тах, не знают порой, с чего на
чать, как разнообразить формы и 
методы работы с учащимися.

оавкому комсомола необходимо 

проводить семинары пионерских 

вожатых по примеру других орга

низаций. Нужно создать клуб во

жатых не только на заводе, но и 

во всем городе. Это окажет боль

шую помощь комсомольцам в вы

полнении поручений.

Много надежд возлагает наш 
завод на молодых специалистов. 
Именно их неиссякаемая энергия 
должна быть направлена на поль
зу производству. Однако на деле 
получается, что многие молодые 
специалисты живут обособленно. 
Некоторые- же чувствуют себя на 
заводе временными работниками. 
Приезжают сюда лишь затем, 
чтобы отработать установленный 
для них срок -д в а -тр и  года и 
уехать отсюда, так и не оставив 
заводу никакой о себе памяти.

В прошлом году на нашем заво
де по инициативе завкома ком
сомола было создано 19 общест
венно-конструкторских бюро. 
Создав такие бюро, завком комсо
мола решил, что на этом его обя
занности завершены, а техниче
ская сторона дела может быть пе
редана ВОИРу. А я считаю, что и 
эти вопросы должен решать за
водской комсомольский комитет.

Я хочу обратить внимание де
легатов на один важный участок 
работы. Есть у нас на заводе от
дел технического обучения, где 
обучаются профессиям молодые 
рабочие. Разумеется, к  обучению 
привлекаются молодые специали
сты. А что, если нам согласить
ся на общественных началах пре
подавать в отделе технического 
обучения ряд дисциплин? Я счи
таю, что ато сделать можно. И

опять же инициатива в этом 
должна принадлежать завкому 
комсомола. А дело это принесет 
большую пользу.

Приобретая на заводе ква- 
1 лификацию, молодой специалист 
должен чувствовать моральную 
ответственность за порученный 
ему участок работы. Сфера дейст
вия молодого специалиста на за
воде неограниченна. Надо только 
глубже мыслить и больше делать.

Мы не подведем!
(Из выступления свинарки иолхада «Заря» Клары Мальцевай)

секретари горкома тт. Будянский 
и Зеленин. Но ездить— это одно, 
а помогать— другое. А мы нуж
даемся в некоторой помощи. За- 
зод выделил трубы для водопрово
да, провели водопровод, а он ке 
заботает: дело не доведено до 
конца.

Мы нуждаемся также в органи
зации культурной работы на се
ле, особенно спортивной. Думаю, 
новый состав завкома поможет 
нам в этом. А в основном мы по
стараемся в колхозе хорошо рабо
тать и доказать, что рабочий 
класс не подведет.

Сейчас по всей стране объяв
лен поход за овладение моло
дежью профессией механизатора. 
Обещаем вам, что мы тоже будем 
механизаторами шиоокого профи
ля. Приезжайте к  нам в колхоз, 
работы хватит всем.

Товарищи делегаты! От имени 
нашей бригады разрешите пере
дать всем вам наш пламенный 
комсомольский привет.

Восемь месяцев мы уже рабо
таем в колхозе, но в здесь мы ни 
на минуту не забываем о вас, 
тракторостроителях, и о коллек
тиве, в котором мы работали.

Мы приехали сюда не за сла
вой, как считают некоторые. И 
нам необходимо доказать это сво
им трудом. Вот мы и влились в 
новую жизнь, ранее мало 
знакомую. Первое время часто 
уставали от работы, а сейчас уже 
привыкли. 800 голов свиней в 
нашем ведении— надо их напоить 
и накормить.

Очень благодарны автомат
чикам, которые не забывают нас 
и во всем поддерживают. Два ра
за они были в колхозе на 
воскреснике. Приезжали к  нам ж
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ОБЗОР СТЕННОЙ п е ч а т и

От первой премии до... самовосхваления

Этот журнал должны читать 
все машиностроители

Для машиностроителей издает
ся много различных журналов, В 
основном это научно-технические 
журналы, рассчитанные на ква
лифицированного читателя. В свя
зи с этим особое значение для 
работников заводов приобретает 
массовый производственно-техни
ческий журнал «Машинострои
тель», основное назначение ко
торого— освещать передовой произ 
водственный опыт.

Статьи о приспособлениях, ин- 
струменте, новых станках и обо
рудовании, различных устройст
вах, механизирующих и автомати
зирующих трудоемкие процессы, 
модернизированном оборудовании 
являются основными на страни
цах журнала. Все новшества, о 
которых рассказывает журнал, 
хорошо зарекомендовали себя на 
производстве. Большое место в 
журнале отведено вопросам авто
матизации действующего обору
дования, экономике и организа

ции производства, новым матери
алам, оборудованию для изготов
ления деталей из пластмасс, тех
нике безопасности и культуре 
труда. Как правило, все статьи 
поступают в журнал с заводов и 
написаны производственниками. 
Редакция журнала по опублико
ванным материалам получает сот
ни запросов с мест с просьбой 
оказать помощь в получении чер
тежей, дать консультацию и т. и.

С каждым годом всё больше и 
больше поступает в редакцию 
статей, авторами которых явля
ются рабочие. Журнал системати
чески освещает опыт новаторов 
производства, бригад, участков, 
цехов и предприятий коммуни
стического труда. Получаемые 
редакцией отзывы, предложения и 
запросы читателей свидетельст
вуют, что журнал помогает работ
никам заводов в деле совершенст
вования производства, способству
ет повышению ах технического

Гвинейская Республика установила тесные экономические 
связи со странами социалистического лагеря. Растет товарообо
рот, Советский Союз и другие социалистические государства 
предоставляют кредит независимой Гвинее, экспортируют в эту 
страну на льготных условиях- нужные ей товары. Из Праги в 
Конакри отправляют легковые и грузовые машины, специально 
оборудованные для эксплуатации в тропических условиях.

На снимке: легковые машины «IIIкода.Октавиа» в Конакри. 
Фрго ЧТК— ТАСС

БЕЗНАДЕЖНАЯ
ПОПЫТКА

БОНЫ, 23 ноября. (ТАСС). I V  
зета «Рейнише пост», ссылаясь 
на «хорошо информированный ис
точник», сообщает читателям 
«сенсационную новость»: министр 
обороны Штраус не намерен оста 
ваться в правительстве. При 
этом, указывает газета, «не имеет 
значения, какой результат будет 
достигнут в коалиционных пере
говорах ХДС со свободной демэ- 
критической партией». В любом 
случае Штраус намерен продол- 
жать свою политическую деятель
ность в качестве депутата бундес
тага и председателя ХСС — ба
варского филиала ХДС.

«Хорошо информированный ис
точник», на который ссылается 
газета,— по всей вероятности, 
сам Штраус. Оскандалившийся 
министр пытается спасти остатки 
своего безнадежно погибшего пре
стижа.

И что характерно, даже в за
метках о лучших людях чувству
ется тревога за. ход выполнения 
государственного плана, говорится 
о задачах, которые надо претво
рить в жизнь. Все это повышает 
роль стенной газеты, делает ее 
нужной и необходимой в коллек
тиве.

Однако есть на заводе и такие 
стенные газеты, которые далеки 
от жизни коллектива, не отража
ют задач, поставленных перед ни
ми. Еще совсем недавно стенная 
газета «Прессовщик» (орган пар
тийной и профсоюзной организа
ций прессового цеха) считалась 
одной из лучших на заводе. Ре
дактором там молодой энергичный 
наладчик Иванов. По итогам кон
курса на лучшую стенную газету, 
редколлегия получила первую 
премию.

Но, к  великому сожалению, га
зета «Прессовщик» стала, значи
тельно хуже. Непонятно, что по
служило тому причиной: в- ред- 

j коллегию избраны энергичные, 
деятельные люди, с.работой зна- 
,.омы. И глядя на последний но- 
iep стенгазеты, приходишь к  вы
жду, что, видно, похвала вскру- 
кила голову редактору, что не 
югло не отразиться на содержа
нии газеты.

В праздничном номере—  не
сколько коротких заметок инфор
мационного характера: «Все— на 
демонстрацию!», «Поздравление» 
и т. п. А.где же люди, где рабо
чие, которые пришли к Великому 
Октябрю, выполнив годовые нор
мы? Правда, есть здесь и хоро
шая статья об инициативе кол
лектива сварочного участка, по 
написана она сухо, неинтересно. 
Зато в номере помещено целых 
три стихотворения самого редак
тора.

Стихи в стенной газете — 
вещь неплохая. Но нельзя же под
менять нужные, злободневные ма
териалы, заполняя ими буквально 
полгазеты. Ведь и в предыдущих 
номерах стихов более, чем доста
точно. А то, что цех не всегда вы 
полняет план, срывает сборку

тракторов, редколлегию не инте
ресует. X членов редколлегии не 
чувствуется тревоги за выполне
ние обязательств, она не бьет в 
набат, не мобилизует коллектив. 
Вместо этого она занялась само
восхвалением, талантов -отдельных 
лиц.

Партийному бюро и его секре
тарю тов. Жартюшову необходимо, 
не откладывая дела в долгий 
ящик, устранить отмеченные не
достатки и направить работу ред
коллегии по правильному .руслу;

Рассудку вопреки^.

Стенные газеты приобретя ют
на нашем заводе все большее зна
чение как орудие воздействия на 
массы и как форма выявления их 
активности. Пх справедливо на
зывают верными помощниками 
партийных, профсоюзных, комсо
мольских и хорйственных орга
низаций. Несмотря на узкий мас
штаб деятельности, ■ стенная газе
та— такой же коллективный ор
ганизатор масс, как и печатная. 
Она призвана активно помогать 
коллективу в мобилизации трудя
щихся на выполнение стоящих 
задач.

Настоящим пропагандистом и 
агитатором является стенная газе
та «За трелевочный трактор» (ор
ган партийной и профсоюзной ор
ганизаций тракторосборочного це
ха № 2). Редколлегия во главе с 
тов. Татарчуком живо откликает
ся на все события жизни коллек
тива, вскрывает недостатки, кри
тикует тех, кто срывает ритмич
ную работу, прогульщиков, лоды
рей. Газета хорошо оформляется 
и пользуется у сборщиков заслу
женным авторитетом.

К 45-й годовщине Великого 
Октября в тракторосборочном цехе 
№ 2 вышел свежий номер стен
газеты (№  12). Красочно, со вку
сом оформленный, без излишней 
крикливости, он невольно привле 
кает взор рабочих. В небольшой, 
хорошо написанной передовой от
ражены успехи лучших сборщи
ков, ветеранов труда и тех, кто за 
сравнительно короткий срок пока
зал пример трудового героизма.

Комсорг цеха тов. Лопушихин 
выступил с небольшой статьей 
«Бригада борется за звание ком
мунистической».-В ней рассказы
вается о лучшей бригаде сборщи
ков участка заднего моста Влади
мира Римана.

Привлекает И по расположению 
и  , по содержанию подборка «На
ши маяки». Авторы тт„ Заваль- 
шок,.. Косолапов, Власенков и дру
гие пишут о своих товарищах, 
лучших людях цеха, которые яв
ляются настоящими маяками, ве
дущими за собой рабочих,

- ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 23 но

ября. (ТАСС). Находящийся в За

падном Берлине канцлер ФРГ 

Аденауэр выступил вчера вече
ром" в «Дейчланд-халле» на соб
рании сторонников христианско- 
демократического союза.

Говоря о. последних междуна
родных событиях, канцлер при-
. ■ I ----—■! i  — I -.»■ .■■■ »--------

кругозора, ..Все статьи в журнале 
просто изложены и максимально 
иллюстрированы простыми черте
жами и схемами, которые позво
ляют понять принцип устройства 
и работу того или иного приспо
собления и быстро его внедрить у 
себя на заводе. Такая форма по
дачи материала делает журнал 
доступным для широкого круга 
машиностроителей и способствует 
быстрому распространению про
грессивных методов и новой тех
ники сразу па многих заводах.

Для того, чтобы журнал стал 
подлинной трибуной передового 
опыта, редакция призывает всех 
рабочих, техников и инженеров ] 
активно участвовать в работе j. 
журнала. Читателями журнала : 
должны стать все квалифициро- 
ванные рабочие и мастера, члены 
НТО и ВОИР, техники и инжене
ры. Е. КОРОЛЕНКО,

зам. ответственного редактора 
журнала «Машиностроитель»,

знал, что «развитие, происходя
щее в мире, дает повод для на
дежды». Он заявил также, что 
Советский Союз, который осуще
ствляет планы перестройки своей 
экономики, «не может быть заин
тересован в военном развитии».

Однако в своей речи канцлер 
вновь выдвинул безосновательное 
утверждение о «советской угро
зе» Западному Берлину. Он при
зывал Запад «не доверять сле
по доброй воле Советского Сою
за».

Канцлер в угрожающем тоне 
заявил, что войска бундесвера 
«вместе с другими стояли бы в

первых рядах» в случае возник
новения конфликта.

Когда Аденауэр говорил о том, 
что в Западной Германии «ува
жают свободу печати», в зале раз
дались свистки и  возгласы про
теста.

Новое правительство 
Австрии

ВЕНА, (ТАСС). 23 ноября 
президент Австрии А. Шерф 
поручил А. Горбаху сформировать 
новое правительство Австрии.

И, о. редактора В, КУБЫШКИН.
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З А  Р У БЕ

ПОЛЬСКАЯ Н А ГидпА Я  РЕСПУБЛИКА. Первый в рее- 
публике часовой завод в Блоне, близ Варшавы, выпустил не. 
давно первую партию часов.

На снимке; цех сборки часов марки «Блоне».


